

UniNETZ-Kooperation mit der österreichischen Parlamentsdirektion und den SDG-Botschafter:innen des Nationalrates

Ulrike Payerhofer (Die Angewandte), **Maciej Palucki** und **Franz Fehr** (beide BOKU University)

Das Projekt (07 2022 – 02 2024)

Den UniNETZ-Optionenbericht im Parlament präsentieren und mit den Abgeordneten des Nationalrates diskutieren. Mit diesem Anliegen wandte UniNETZ sich an den österreichischen Nationalratspräsidenten. Dieser war nach kurzer Prüfung begeistert – sowohl vom Optionenbericht, als auch von der Idee diesen ins Parlament zu bringen. Unterstützung erfuhr das Projekt durch die Parlamentsdirektion und einige SDG-Botschafter:innen unterschiedlicher Fraktionen. Und so wurde gemeinsam vereinbart die Optionen zu jedem einzelnen SDG an den Plenartagen im Parlament vorzustellen. Praktisch wurde dies so umgesetzt, dass Vertreter:innen der jeweiligen UniNETZ SDG-Teams ins Parlament eingeladen wurden um ihre Ergebnisse zu präsentieren und mit den Abgeordneten zu diskutieren.

Plenartage

Das Projekt startete im Juli 2022. Die inhaltlichen Schwerpunkte je SDG wurden in Zoom-Konferenzen mit den SDG-Botschafter:innen und Expert:Innen aus UniNETZ gemeinsam gesetzt.

Ab September 2022 wurden dann an den Plenartagen die Optionen und aktuelle Forschungsergebnisse in der Plenarlounge des Parlaments in einem interaktiven Setting präsentiert. Die Expertinnen der UniNETZ SDG-Teams waren dabei vor Ort anwesend um ihre Ergebnisse zu erläutern und mit den Abgeordneten zu diskutieren.



Vertreter:innen des Parlaments und Uni Netz-Expert:innen bei der Präsentation von SDG 14
 Copyright: Parlamentsdirektion/Johannes Zinner

Abend der SDGs

Den Abschluss des Projekts bildete der „Abend der SDGs“ im Parlament am 27. Februar 2024. Die Veranstaltung wurde vom Nationalratspräsidenten und dem Direktor des UN-Informationszentrums eröffnet. Der Plenarsaal war gefüllt wie selten zuvor. Nach der Präsentation von 7 SDG-Teams wurden bei einer Podiumsdiskussion zwischen Vertreter:innen des Nationalrates und von UniNETZ die Dringlichkeit der UN-Nachhaltigkeitsziele und mögliche Umsetzungspfade in Österreich besprochen.



Der Plenarsaal des Parlaments beim Abend der SDGs
 Copyright: Parlamentsdirektion/Thomas Topf

Projektziele:

- Über das Uni Netz-Projekt informieren und transdisziplinären Dialog schaffen.
- Die Nachhaltigkeits-Entwicklungsziele der Vereinten Nationen vorstellen und erläutern.
- Bewusstsein für die Möglichkeiten und Dringlichkeit nachhaltiger Entwicklung in Österreich schaffen.

Projektergebnisse:

- Diskussionsrunden mit den SDG-Botschafter:innen des österr. Nationalrates
- Erfolgreiche Durchführung von 10 Veranstaltungen im Parlament
- Anbahnung von Folgeprojekten in den österreichischen Regionen

